

## JEUDI 11 AVRIL 2024 À BOURG-EN-BRESSE

# 1<sup>RES</sup> RENCONTRES DES PROS DE SANTÉ

Jeudi 11 avril 2024, le Département de l'Ain organise la première édition des "Rencontres des pros de santé" à Ainterexpo, Bourg-en-Bresse, en partenariat avec les Ordres des professions de santé, les hôpitaux publics et privés de l'Ain, le SDIS, la CPAM et l'ARS.

Ces rencontres sont destinées à tous les professionnels de santé (médecins, chirurgiens-dentistes, sages-femmes, kinésithérapeutes, pharmaciens, infirmiers, diététiciens, auxiliaires de puériculture, pédicures-podologues, ergothérapeutes, psychomotriciens, orthophonistes, orthoptistes, aide-soignants...), mais également aux étudiants en santé, aux élus en charge de la santé, aux partenaires des professionnels de santé... qu'ils soient de l'Ain ou extérieur au département. Plus de 300 professionnels de santé se sont déjà inscrits.

**Au programme : ateliers et tables rondes. L'objectif ? Partager des expériences, échanger, renforcer les liens et valoriser les parcours inspirants.**

**Événement gratuit - Sur inscription**

**Programme à la carte (cf verso) à composer selon ses disponibilités et centres d'intérêt**

**RENCONTRES DES PROS DE SANTÉ**  
Ensemble pour bien soigner  
1<sup>ère</sup> édition

**JEU 11 AVRIL**  
AINTEREXPO  
BOURG-EN-BRESSE

Rencontres animées par  
**MARINE LORPHELIN**  
Médecin généraliste,  
chroniqueuse TV

Grand témoin : **MARTIAL JARDEL**  
Médecin généraliste et créateur de  
l'association Médecins solidaires

**Matin**  
**3 TABLES RONDES**

- La coopération entre professionnels de santé
- Le parcours de soin des patients
- Le partage d'informations entre professionnels de santé

**Après-midi**

- Plusieurs ateliers au choix

Cet événement est organisé par le Département de l'Ain, en partenariat avec les Ordres des professions de santé, les hôpitaux publics et privés du département, le SDIS, la CPAM et l'ARS.  
[www.ain.fr/rencontres-pros-sante](http://www.ain.fr/rencontres-pros-sante)

**AIN**  
le Département



(crédit : Elema Agency)

**Animatrice de la journée : Marine Lorphelin**

**Médecin généraliste, chroniqueuse TV  
Miss France 2013**



**Grand témoin : Martial Jardel**

**Médecin généraliste, fondateur de l'association "Médecins solidaires"**

Pendant six mois, il a réalisé un tour de France des remplacements en camping-car pour mieux appréhender la situation des déserts médicaux. En 2022, il crée l'association "Médecins solidaires" qui regroupe à ce jour 400 professionnels. Cette association a pour objectif d'ouvrir des centres de soins dans des déserts médicaux où des médecins venus de toute la France se relaient, le principe étant d'agréger toutes les bonnes volontés.

# PROGRAMME

→9h : accueil

## Plénière

→9h20 : introduction par Jean Deguerry, Président du Département de l'Ain

→9 h 30 : présentation du nouveau site internet créé par le Département de l'Ain intégralement dédié aux Pros de santé par Martine Tabouret, 1<sup>re</sup> Vice-présidente du Département de l'Ain déléguée à la démographie médicale et à l'autonomie, et Marlène Terrasse, directrice adjointe de la communication au Département de l'Ain

→9h40 : diagnostic sur la problématique d'accès aux soins. Intervention de Martial Jardel, médecin généraliste et fondateur de l'association Médecins solidaires

## Tables rondes

→10h30 - 11h00 : la coopération entre professionnels de santé

- Marika Denil, infirmière de coordination de parcours et de santé mentale, Pôle de santé des Allymes
- Marc Pelluet, kinésithérapeute au Pôle de santé des Allymes
- Kévin Phalippon, pharmacien à la MSP de Poncin, Vice-président URPS Pharmaciens Aura

→11h00 - 11h50 : le parcours de soin des patients

- Dominique Snider, directeur des soins au CPA (centre psychothérapique de l'Ain)
- Bastien Poirier, infirmier en pratique avancée au CPA (centre psychothérapique de l'Ain)
- Loïc Massardier, directeur du DAC (dispositif d'appui à la coordination), association Ain'Appui
- Marine Chosson, patiente experte, administrateur France AVC 74, présidente de l'AVanCée
- Dr Marie-Françoise Masson Seyer, médecin élue ordinale
- Christian Brun, France Asso Santé
- Dr Thomas Rogier, patricien hospitalier au Centre hospitalier de Bourg-en-Bresse en médecine interne/polyvalente

→11h50-12h30 : le partage d'informations entre professionnels de santé

- Loïc Massardier, directeur du DAC (dispositif d'appui à la coordination), association Ain'Appui
- Dr Hervé Arnould, président du Conseil départemental de l'Ordre des médecins
- Dr Thomas Rogier, patricien hospitalier au Centre hospitalier de Bourg-en-Bresse, en médecine interne/polyvalente
- Christian Brun, France Asso Santé
- Marine Chosson, patiente experte, administrateur France AVC 74, présidente de l'AVanCée

## Pause déjeuner

→12h30 - 14h00 : stands à découvrir

- Agence Régionale de Santé Auvergne Rhône-Alpes
- Conseil départemental de l'Ordre des masseurs-kinésithérapeutes
- Conseil départemental de l'Ordre des infirmiers
- Conseil départemental de l'Ordre des sage-femmes
- Ain Appui / DAC (dispositif d'appui à la coordination)
- GCS Sara
- Centre hospitalier du Haut-Bugey
- ORSAC
- Département de l'Ain

## Ateliers

### → 14h00 - 14h40 : thème au choix

- Les troubles neurologiques du développement, le parcours d'un jeune enfant
- Une coordination ville-hôpital efficace dans la prise en charge de la personne âgée
- L'utilisateur acteur au sein de la MSP de Saint-Étienne-du-bois
- Le SDIS dans les parcours complexes

### → 14h50 – 15h30 : thème au choix

- GCS Sara : des outils pour mieux se coordonner
- Viatrajectoire : facilitateur de parcours de la personne âgée, de la personne handicapée
- La réforme des études de médecine, l'importance de la maîtrise de stage dans la dynamisation des territoires
- Prise en charge de l'obésité pédiatrique, un projet pluriprofessionnel ville/hôpital

### → 15h40 – 16h20 : thème au choix

- Prévenir les chutes des personnes âgées, une action clé avec la mise en place d'atelier kiné et diététicien et le support de l'association KAPAura
- Infirmier en pratique avancée : un rôle essentiel dans le parcours de soins illustré par un cas clinique
- Action de prévention : dépistage des lésions cutanées à risque cancéreux
- Parcours complexes dans le secteur du handicap, exemple d'une organisation territoriale inter-sectorielle

## Plénière

→ 16h30 - 17h : bilan des échanges par Martial Jardel et Marine Lorphelin

→ 17h - 17h15 : discours de clôture par Martine Tabouret, 1<sup>re</sup> Vice-présidente du Département de l'Ain déléguée à la démographie médicale et à l'autonomie



**CONTACT PRESSE**

Conseil départemental de l'Ain • Céline Moyne-Bressand  
tél. 04 74 32 33 44 / 07 85 57 56 38 • [celine.moyne-bressand@ain.fr](mailto:celine.moyne-bressand@ain.fr)



[www.ain.fr](http://www.ain.fr)